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Трудящ иеся Ст раны Сове
т ов ! Через ускорение соци- 
альн о-.ж оно ми чес ног о разви
т ия ст раны к дост иж ению  
нового качественного состоя
ния  общества♦ к т орж еству  
к о.пм tf ни  cm и чес кил и Oea.t ов!

(И з  Призывов Ц К  К П С С ). ;

Новости, события, факты

Намечено новоселье
В  нашем цехе ремонтируются автобусы 

«Л А З » .  А  сейчас здесь полным ходом идет 
ремонт не только машин, но н самого поме
щения.

Поддерживая инициативу автовазовцев, бригады 
Е. М. Самолюка и И. И. Пуйческу решили отрабо
тать четыре свободных дня на ремонте бытовок. 
Оштукатурим, выложим стены красивой плиткой—  
будут наши бытовки, как с иголочки.

А  новоселье отпразднуем в день ленинского суб
ботника.

О. РЕЗН И Ч ЕН К О , 
мастер пассажирского автотранспортного

предприятия.

Технология на потоке
На Атоммаше впервые в отрасли освоена 

прогрессивная технология изготовления бес
шовны^ днищ для корпусного оборудования.

Бесш овны х— значит, без дефектов, которых бы
ло  трудно избежать, когда заготовка для  днища 
сваривалась из двух половин, как раньше.

Недавно в термопрессовом цехе на прессе-пят- 
надцатитысячнике «р а зо гн ули » очередную обечай
ку, из которой будет отштамповано днище для кор
пуса реактора В ВЭР-1000. Это задел для  работы в 
день ленинского субботника.

А . В Л А Д И М И РО В , 
наш внешт. корр.

Опыт по аттестации
На опытно-экспернментальном заводе со

стоялось выездное заседание-занятие высших 
экономических курсов обкома КПСС. Тема 
занятия— опыт проведения аттестации н ра
ционализации рабочих мест.

Слуш атели  высших экономических курсов позна
комились с организацией производства на заводе, 
побывали в механическом, литейном и опытно-экс
периментальном цехе, который строится на пред
приятии.

Перед слуш ателями выступил главный инженер 
завода Л. Н. Петунин. Он рассказал о перспективах 
внедрения достижений научно-технического про
гресса в производство.

А . К А Р А Н Д А Ш Е В ,  
инженер-оргаинзатор Волгодонского филиала 
высших экономических курсов.

СЕС С И Я  С Е Л Ь С О В Е Т А
25 апреля 1986 года в 16-00 (партийная 

группа— в 15-30) в клубе ст. Соленовской 
состоится V I I I  сессия Красноярского сельско 
го Совета народных депутатов, на которой 
будет рассмотрен вопрос «О  задачах сельско
го Совета народных депутатов, вытекающих 
из решений X X V II  съезда К П С С ».

Исполком сельского Совета обращается к 
жителям пос. Красный Я р и ст. Соленовской 
с просьбой принять активное участие в подго
товке сессии, прислать свои предложения, 
критические замечания по обсуж даемому во
просу.

Все поступившие замечания и предложения 
будут внимательно изучены и использованы 
при подготовке решения сессии и мероприя
тий по его выполнению.

•  Коммунист ы 80-х

ВЗЯВ Н О Ш У ПОВЕСОМЕЙ
Не каждый возьмет на 

себя  такую  смелость: 
возглавить бригаду, все
цело состоящ ую  из вы
пускников учебного ком
бината, недавних ш коль
ников. Ведь никто из но
вобранцев ещ е и рабочим 
человеком  считать себя 
не может. Каж дому еще 
предстоит узнать, что та
кое трудовой коллектив, 
план-, громадная «напря
ж енка», самоотвержен
ный труд. И главное —  
профессиональными на
выками, делающ ими ра
бочего мастером св оего . 
дела, каждому и з нович
ков ещ е предстояло овла

деть.
Поэтому, когда секре

тарь парткома «О тдел-
стр оя » Виктор Иванович
Скляров стал искать доб
ровольцев из числа опыт 
ных рабочи'х, не только 
посмеивались да качали 
головами. Дескать, на 
рисковое дело  зовеш ь
нас, секретарь. И  лиш ь
Нина Григорьевна Кавта- 
рева, ш тукатур-маляр из 
бригады Н. В. Буцыной 
всерьез задумалась над 
этим предлож ением. И 
когда Скляров в очеред
ной раз подош ел к ней, 
она ответила:

— Д ело  заманчивое —

стать наставником целон 
бригады. Ведь из «м а те 
р и ала », каким являются 
выпускники училища, 
можно вылепить что х о 
чешь. П ож алуй, возьмусь. 
Н о при одном условии: 
будете помогать!

Этот разговор состоял
ся ровно полгода назад. 
А  недавно в «О тд ел- 
с тр ое » стало известно: 
бригада Нины Кавтаре- 
вой вышла на передовые 
рубежи по производитель 
ности труда. При норме 
12 квадратных метров на 
человека она ш тукатурит 
за смену по 15 квадрат
ных метров поверхности.

К  этому достижению 
молодежный коллектив 
ш ел упорно, шаг за ша
гом овладевая мастерст
вом ручной и, главное, 
машинной штукатурки.

С бригадиром Н. Г. 
Кавтаревой мы встрети
лись на одном из объек
тов, ввод которых городу 
нужен, как говорится, по
зарез. Это —  станция 
очистных сооружений во
ды. П оразило, с какой 
уверенностью девчата ве
дут ш тукатурку методом 
соплования.

—  Недавние выпускни
цы учебного комбината 
сегодня стали умелы ми 
штукатурами, —  говорит 
начальник участка №  1 
Владимир М ихайлович 
Григорьев. И  называет 
фамилии: А . Н. Сурнина, 
Е. И. Иващенко, Е. Н.

Потороченкова, Ф . С. 
Исаюлова. В мастерст
ве они не уступят опыт
ным работницам из са
мых известных отделоч
ных бригад...

—  Ее работа(—  добав
ляет он, показывая на 
Нину Григорьевну Кавта- 
реву.

Но бригадир смущ ает
ся:

—  Н е одна я воспиты
ваю молодеж ь. Помогает 
мне Вера Ветошкина, 
пришедшая на помощь из 
бригады Буцыной.

Да, теперь их в кол
лективе двое—  опытных 
наставниц. И тем лучш е 
идут дела. Ставка дела
ется на механизацию руч
ного труда. На м аляр
ных работах широко ис
пользую тся распылители.

На очереди —  внедре

ние шпатлевочных ма
шин.

В общем держит моло
дая бригада курс на тех
нический прогресс. В  
этом, конечно, больш ая 
заслуга Кавтаревой. Оп
равдала она доверие сек
ретаря парткома. Приняв 
новую бригаду , сделала 
из нее не только друж 
ный, работоспособный 
коллектив, но и  прижила 
девчатам передовые взгля  
ды, живой интерес к стра 
тегии ускорения. П омогла 
ей в этом твердая пози
ция коммуниста, члена 
парткома управления и 
горкома партии, всем 
сердцем воспринявшего 
идеи апрельского (1985 
года) П ленум а Ц К  и 
X X V II  съезда КПСС.

В . О Л Ь Ш А Н С К И И .

С е г о д н я  —  п р а з д н и к  
коммунистического труда!

Преобразились 
улицы и дворы

Активное участие в 
коммунистическом суб
ботнике сегодня ириняли 
ж ильцы микрор af й о н а 
№  1. Т е  из них, кто в 
этот день не бы л занят 
на производстве (пенсио
неры, матери маленьких 
детей и другие), дружно 
вышли на благоустройст
во дворов и улиц. К  ним 
присоединились и работ
ники предприятий и орга
низаций, расположенных 
зд есь ,— в основном пред
ставители лесоперевалоч
ного комбината.

Совет микрорайона и 
депутатская группа опре
делили  четкий план ме
роприятий, часть из кото
рого уже выполнена.
Так, отдельны е дворы
уж е преобразились, в
них появились только что 
посаженные деревья и 
цветы.

В ряде д в о р о в

Лучше и
—  Это только номер у 

нас третий. На самом де
л е  мы — первы е,—  ш утят 
В коллективе третьего 
участка «О тд елстр оя ».

Впрочем, 8 этой ш утке 
немалая доля  правды. 
Вот и по итогам квартала 
коллектив «т р еть е го » 
вновь в числе победите
лей  соревнования.

Славно потрудились 
бригады участка, руково
дит которым В. П. Фи-

установлены скамеики, 
оборудованы песочницы, 
сделан ремонт других со
оружений для детских 
игр. Б ы ли разбиты га
зоны, проведены необхо
димые работы по о зеле 
нению. В парке «Ю н о сть » 
завершен ремонт спор
тивной площадки, поя
вились новые малы е архи 
тектурные формы, в скве
ре работников лесной 
промышленности.

Наряду с общими зада
чами, которые предстояло
решить в день субботни
ка, совет микрорайона и 
депутатская группа оп
ределили конкретньГх от
ветственных за реализа
цию намеченного плана. 
Больш ая часть заплани
рованного выполнена с по
мощ ью работников жи
лищ но-коммунального от
дела Л П К .

Л . ГУЗИ К .

дешевле
липпов, на объектах жи
лья, соцкультбы та, про
мыш ленного назначения. 
Сверх плана выполнено 
на 25 тысяч рублей  стро
ительно-монтажных ра
бот. Причем, выработка 
составила 174 процента. 
А  себестоимость сниже
на на две тысячи рублей.

На передовиков дер
жат равнение в коллек 
тиве.

В. И ЗВ И Ц К А Я ,

Д Постоянно справля
ется со своими задания

ми столяр-станочннк Р С У  

горремстройтреста Г. А . 
Фоменко.

Фото А . Т И Х О Н О В А .

Д Екатерина Ивановна 

Криворот много лет тру

дилась на химзаводе име

ни 50-летия В Л К С М . 
Выйдя на заслуженный 
отдыхе, она решила не си
деть дома, а пойти рабо
тать кочегаром на хлебо
завод №  2. И  вот уже
трн года Е. И. Криворот 
работает здесь, ее имя 
часто называют среди 
передовиков социалисти
ческого соревнования.

Фото А . Б У Р Д Ю Г О В А .



Шаги агропрома
Досрочно справились с планом квартала 

по сдаче государству продукции животновод
ства хозяйства агропромышленного объеди
нения.

Б олее  чем на 35 процентов перевыполнен план 
по сдаче молока. Бригада животноводов Рожкова 
из совхоза «З а р я »  перевыполнила социалистиче
ское обязательство на 78 процентов.

В целом  до 3667 центнеров возрос валовый на
дой молока. На 114 процентов выполнен план по 
сдаче государству мяса.

Б олее  чем на 155 процентов выполнено задание 
по сдаче яиц, основным поставщиком которых яв
ляется  совхоз «В олгодон ск ой *.

Перевыполнено задание первого квартала по 
производству мяса в подсобных хозяйствах пред
приятий и организаций города (102  процента). Х о 
рош о поработали коллективы  подсобных хозяйств 
лесоперевалочного комбината, Атоммаш а. мясо
комбината, СМ П -636. С. М И Х А И Л О В ,

—  Возвращ ался домой 
из Москвы с ощ ущ ением 
особой причастности к 
больш ому общ ему делу, 
возросшим чувством от
ветственности, желанием 
ло-новому осмы слить и 
собственные дела,. —  на
чал разговор Анатолий 
Иванович. — И безуслов
но, как и десятки, сотни 
^медиков, кровно заинте
ресованных в улучшении 
здравоохранения (города, 
я сегодня тоже думаю о 
том, что можно и нужно 
сделать для  этого в пер
вую очередь.

М ихаил Сергеевич Гор
бачев, выступая на съ ез
де  сказал: здоровье в ап
теке не купишь. Р ечь  
идет о самой устр о й  проб
лем е  в медицине —  про
филактике болезней. О 
профилактике в широ
ком смы сле этого слова, 
о сочетании ее с нашей 
пропагандой и борьбой за 
здоровый образ жизни. 
С м ы сл • проф илактики,' 
как мне видится, в том, 
чтобы не допустить недуг 
в принципе, поставить на 
его пути эффективный 
барьер. Понятно, сколь., 
велика здесь роль дис
пансеризации населения.

К  концу прош лого го
да мы провели профилак
тический врачебный ос
мотр 82 процентов жите
лей  города. В этом году 
задача такова: охватить 
диспансеризацией 900 
человек из каждой ты ся
чи. Трудно несведущим 
представить, какой объ 
ем работы пришлось и 
придется взвалить на 
плечи врачей: только в 
прош лом году к ним бы 
ло. более 2 миллионов 
дополнительны х визитов. 
Но, что удивительно, у 
медиков ‘ увеличивается 
объем  работы.

—  А  люди все равно 
не видят смысла в по
добном визите к врачу. 
Они жалуются на плохую 
организацию профосмот- 
ров, заставляющф их 
надолго отрываться от 
работы, тратить время в 
очередях. Да и что узна
ет пациент о состоянии 
своего здоровья? Об этом 
они пишут в редакцию.

—  И  все потому, что 
техническое рбеопечение 
диспансеризации сегодня 
ещ е недостаточно. Boi 
если  бы каждую полик

линику оснастить авто
матизированной системой, 
способной «запом нить» 
всю информацию о па
циенте и избавить вра
чей от ненужной писани
ны.

К  сожалению, ЭВМ  
для нас, городских меди
ков, только  мечта. А  вот 
включение вы х о д н ы х 
дней в лечебный процесс 
— это тот резерв совер
шенствования, • который 
леж ит на поверхности.

ровать больного в стаци
онар только тогда, когда 
другие возможности пол
ноценного проведения ле 
чебного и диагностиче
ского процессов отсутст
вуют.

—  Здоровье, как под
черкнуто в материалах 
съезда, в решающей сте
пени зависит от образа 
жизни человека...

— Да, и поэтому сегод
ня наша задача не то ль 
ко квалифицированно ле-

Решепия X XVII съезда КПСС — 
в жизнь!

З Д О Р О В Ь Е —  
НЕ КУПИШЬ

Делегат X X V II съезда КПСС, врач А . И. 
К У Р И Л Ь Ц Е В  размышляет о совершенство
вании службы здравоохранения в городе.

Н е парадокс ли, в суб
боту и воскресенье зами
рает дорогостоящая, под
час уникальная аппарату
ра, оборудование. А  -ведь 
полноценная работа в эти 
дни в течение года в ста
ционарах города равно
сильна введению нового 
оснащенного больничного 
корпуса на 300 коек!

— Анатолий Иванович, 
что означает интенсифи
кация в медицине? г

—  Вопрос этот может 
быть решен путем созда
ния в поликлиниках отде
лений интенсивного об- 
следо(вания и лечения. 
Кстати, мы недавно нача
ли внедрять этот метод 
у себя в лоротделении. 
И дело не только в том, 
что один день поликлини
ческого обслуживания во 
много раз деш евле ста1 
ционарного. Но и в том, 
что почти каждая госпи
тализация является одно
временно и психологиче
ской травмой для  больно
го, отрывает его от се
мьи, от привычной обста
новки.

Н езаслуж енно забыты 
и так называемые «с та 
ционары на д о м у », осо 
бенно в случаях, когда у 
больного вполне удовлет
ворительные бытовые ус 
ловия. Иными словами, 
необходимо соблюдать 
правило —  госпитализи

чить больного, но и на
учить его самого тому, 
как можно уб ер еч ь 'с е б я  
от недуга. Девиз «Н аш е 
здоровье —  в наших ру
к ах » в данном случае 
приобретает нсклю читель 
ный смысл.

Сегодня три четверти 
рабочего времени врач 
тратит на лечение боль 
ного. Н а профилактиче
ские же мероприятия о с 
тается совсем немного 
времени. А  долж но быть 
наоборот. М ы , медики, 
совместно с общ ествен
ными организациями се
годня должны перевос
питать • потенциального 
больного, научить его 
правильным режимам 
труда, питания, отдыха, 
сна, развлечений.

Эффективно решать 
проблем у сохранения и 
укрепления здоровья на
селения сугубо медицин
скими методами сегодня 
невозможно. Нужны ком
плекс медико-социальных 
мероприятий, слож ение 
сил здравоохра н е н и я ,  
промышленных предприя
тий, ведомств, органов 
народного образования, 
профсоюзов, комитетов 
по ф изкультуре и спорту 
и самих трудящихся. Вот 
тогда у  нас будет обес
печена настоящ ая профи
лактика заболеваемости 
— не на словах, а на де

ле.
—  И  все же пациент 

судит о медицине по со
стоянию собственного здо 
ровья...

— А  о работе врача су 
дят по количеству вы
явленных больны х, со
стоящих на диспансер
ном учете. Чем больш е 
на участке больны х, тем 
лучш е показатели у вра
ча. Ч ем  не пресловутый 
вал!? Врачу вовсе невы
годно сокращать число 
посещений, лечить быст
рее и лучш е: четыре зу 
ба выгоднее вылечить за 
четыре посещения, хотя 
можно и за одно. Но тог
да полетят благополуч
ный отчет и, главное, 
финансирование. Какой 
же выход? Выход один—  
контролировать не проме 
жуточный,- а конечный рг 
зультат. В медицине это 
—  сокращение заболева
емости, сроки выздоров
ления больного, возвра
щения его в строй, уро
вень смертности и т. д.

И  ещ е надо повышать 
ответственность медиков 
за эти результаты . Одни
ми воспитательными ме
рами резкого поворота к 
лучш ем у не добьешься. 
Здесь также может по
мочь перестройка. Счи
таю: хотя бы в порядке 
эксперимента мы должны 
пойти на внедрение 
бригадного метода, кото
рый позволит и более эф
фективно использовать 
имеющиеся кадровые ре
сурсы, и повысит роль 
трудового коллектива в 
достижении высоких ка
чественный показателей. 
Смы сл перестройки в 
том, чтобы сделать мень
шими силами больш е и 
лучш е, выиграв в зарпла
те, материально заинте
ресовав каждого. И что, 
пожалуй, главное —  по
степенно избавиться от 
уравниловки —  подлинно
го бича в системе опла
ты медиков.

За. все это я, делегат 
съезда, несу о т в ет- 
ственность— и за пропа
ганду решений съезда, и 
за Практическую органи
зацию больш их дел пере
стройки, ускорения. С ло 
ва и заверения тут из
лишни. Нужны дела, 
каждодневная и упорная 
работа.

Беседу вела Р . Р У 
ДЕНКО.

Пишите в «Известия»
С 1973^-года Северо-Кавказский научный центр 

высшей школы издает научно-теоретический «  
прикладной ж урнал Минвузов С С С Р  и Р С Ф С Р  
«И звестия  С К Н Ц  В Ш ». Выводит он в трех сериях: 
«О бщ ественны е науки », «Естественны е науки», 
«Технические науки». Главный редактор журнала 
— председатель Совета Северо-Кавказского научно
го центра высшей ш колы член-корреспондент- А к а 
демии наук С С С Р  Ю. А . Ж данов. Периодичность 
каждой серии— четыре номера в год. Ж урнал рас
пространяется по подписке через Ростовское об
ластное агентство «С ою зпечать».

Завтра — День советской науки

В «И зв ести я х » публи
куются проблемные мате
риалы, статьи и сообщ е
ния, посвященный акту
альным вопросам теории 
и практики коммунисти
ческого строительства, 
определенным и сформу
лированным в решениях 
партийных съездов, П ле  
нумов Ц К , постановле
ниях партии и правитель
ства, обсуждаются ре
зультаты  исследований 
по 60 научным отраслям, 
развиваемым . учеными 
вузов, Н И И , проблемных 
и отраслевых лаборато
рий Северного Кавказа.

На страницах журнала 
постоянно освещаются 
наиболее важные в науч
ном и практическом от
ношениях результаты  ис
следований и инженер
ных разработок по техни
ческой кибе р н е т й к ё ,  
электронике и системам 
управления, машиноведе
ния и машиностроения, 
атомному энергомашино
строению, химической 

/технологии и многим дру 
гим отраслям народного 
хозяйства Северо-Кавказ
ского региона.

Ж урн ал является так
же трибуной руководя
щих партийных и совет
ских работников Север
ного Кавказа, представи
телей  М инвуза Р С Ф С Р , 
центральный научных уч 
реждений Академии наук 
СССР.

По числу авторов, объ 
ему информации и тема
тике публикуемы х мате
риалов, «И звести я  C K H U  
В Ш »  занимаю^ одно из 
первых мест в системе 
периодических научных 
изданий М инвузов С С С Р  
и Р С Ф С Р , выписываются 
всеми крупными вузами 
и научными учреждения
ми, а также 22 зарубеж  
ными странами. За годы 
сущ ествования ж урнала 
в нем бы ло опубликовано 
более  5000 статен, около 
500 "хроникальных мате
риалов, рецензий на кни
ги, научных сообщений, 
авторы которых пред
ставляют все края, авто
номные республики и об
ласти региона.

Н аходят свое место в 
ж урнале материалы уче
ных и производственни
ков Волгодонска.

В истекшем пятиле
тии в технической серии 
ж урнала была больш ая 
тематическая подборка 
—  «А том н о е  энергомаши
ностроение». Ее предва
ряла статья В. Г. Перши-

на «П роблем ы  создания 
новых технологических 
процессов в атомном 
э н е р г омашйнострое- 
нии». Здесь же выступи
ли заведующ ие кафедра
ми Волгодонского фили
ала Н П И  Н. Н. Панасен- 
ко. Ю. С. Сысоев, до
цент В. Н. Гапоненко и. 
другие. В ж урнале на
шли свое отражение мате 
риалы Всесоюзной науч
но технической конферен- 
ци и «Прогрессивны е тех
нологические процессы в 
атомном машинострое
нии».

С интересными мате
риалами в технической 
серии под рубрикой, «О х 
рана окружающей среды 
и рациональное использо
вание природных ресур
сов »вы ступали  предста
вители ВНИИГ1АВ: Это 
директор института В. Г. 
Правдин, заведующ ая 
сектором доочистки сточ- 
ны’х вод В. А . Мацарен- 
ко, младший научный со
трудник В. Н. Новикова.

Однако следует ска
зать, что и ученые, и 
производственники Волго 
донска не часто выступа
ют на страницах «И зв ес 
тий ». А  ведь есть о чем. 
Надеемся на более тес
ную связь с ж урналом 
представителей Атом м а
ша, Волгодонских фили
алов Н П И , В Н И И П А В  и 
других организаций го
рода.

В  настоящ ее время 
ж урнал • уделяет особое 
внимание решению во
просов ускорения науч
но- технического прогрес
са. Готовится ряд темати 
ческих подборок. Это- 
«Разви ти е марксистско- 
ленинской теории в мате
риалах X X V II  съезда 
К П С С », «В опросы  реги
ональной экономики», 
«У ч ен ы е  С К Н Ц  В Ш  —  
А том м аш у», «П роблем ы  
горячего прессования в 
порошковой м еталлур 
ги и », «М икропроцессор- 
лая техника», «П родоволь 
ственная программа в дей 
ствии», «П роблем ы ' выс
шей .ш к олы » и другие.

Редакция «И зв ести й » 
приглашает ученых, на
учных сотрудников, руко 
водителей предприятий, 
партийных и советских 
работников Волгодонска 
принять активное участие 
в реализации намеченной 
тематики.

Ю . Б Е Л О У С О В , 
ответственный секре
тарь редакции журна
ла «Известия С К Н Ц  

.В Ш ».
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Лаборатория филиала 
которую возглавляет Владимир 
Федорович Максимов, выполняет 
различные заказы Атоммаша.

Все, что запланировано, коллек
тив лаборатория стремится сде
лать в сроки, определенные дого
ворам .

Н а снимке (слева направо): ин
женеры И. А . Артемова, Ю . Н. 
Елжов и заведующий лаборатори
ей В. Ф . Максимов.
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ВОЛГОДОНСК: п а н о р а м а  н о в о с т е й
Договор
советов
молодых
В  начале этого года 

заключен договор о твор
ческом содружестве меж
ду советами молодых 
специалистов и учениц 
Атоммаша и филиала 
Новочеркасского политех
нического института.

Договор предполагает 
организацию совместных 
научно-технических кон
ференций, участие сту
дентов в конкретных раз
работках для  Атоммаш а, 
оказание помощи вы
пускникам института. Д о 
говор двух советов м оло
дых очень своевремен
ный. В едь основная часть 
выпускников . филиала 
Н П И  приходит работать 
на Атоммаш .

Д оговор действует. Н е 
давно советы провели 
первое совместное меро
приятие—  вечер дружбы 
студентов и молоды х ин
женеров объединения в 
интерклубе «П ла н ет а ». 
Б ы ло  и  веселье, бы л и 
серьезный, заинтересо
ванный разговор о проб
лем ах, с которыми стал
киваются молодые спе
циалисты, вчерашние вы
пускники на предприя
тии, о том, как rfx ре
шить. А  16 апреля со
стоялась научно-техниче
ская конференция сту
дентов и атоммашевцев.

М . яицкии,
председатель совета 
молодых специалис
тов Атоммаша.

Звонок  ______

в редакцию

Экипаж
надежный!

—  Пока на наших 
су/до работает лишь 
один комсомольско-мо
лодежный экипаж —  
это небольшой, но 
дружный н трудолю
бивый коллектив теп
лохода «Р Т -4 5 8 », —  
позвонил секретарь ко
митета В Л К С М  речно
го порта С. И Г Н А Т Ь 
Е В .—  Возглавляет его 
капнтан Александр 
Васильевич Пелецкнй, 
а групкомсоргом пар
ни избрали помощника 
капитана, инициатив
ного, старательного в 
любом деле Ю рия Пи- 
пко.

Сейчас «Р Т -4 5 8 »  
находится в Азове, ку
да отправил партию 
груза. Надо отметить, 
что экипаж этого теп
лохода первым в пор
ту  подготовил свое 
судно к навигации и 
начал ее лучш е дру
гих, А  производствен
ное задание первого 
квартала нм выполне
но на 110,6 процента.

В ближ айш ее время 
намечено направить 
экипаж надежный-мо- 
лодеж ный на перевоз
ку грузов  для  строи
тельства Ростовской 
А Э С . Это будет  вклад 
м олодеж и порта в 
ударную  ком сом оль
скую стройку.

н я

Новостройки Волгодон
ска.

Идет строитель с т в о 
жилья в квартале В-О. 
Фото А . Т И Х О Н О В А .

Дойро пожаловать, 
авнтуркент-86!
Под таким ' девизом 

проходил день открытых 
дверей в филиале НПИ.

Из 750 выпускников 
ш кол города здесь побы
вало около  500. Экскур
сию по институту прове
ли  выпускники вуза, мо
лоды е преподаватели 
Ирина и И горь Б ублико
вы.

Б удущ ие абитуриенты 
были ознакомлены с но
выми правилами приема 
в вуз.

Ю . Е Л И З А Р Ь Е В ,

РАСТУТ ДОМА
Еще два Многоэтажных дома вырастут ско

ро по проспекту Строителей. Расположены  
они неподалеку и носят строительные номера 
21 и 11.

Под первый механизаторы отры ли котло
ван. Н е заставили долго себя ждать и гидро- 
спецстроевцы: они завезли  оборудование.
Так что не сегодня— завтра застучит копер, 
готовя свайное поле. За работой смежника 
ревниво следят домостроители. Ещ е бы! 
Срок ввода дома— четвертый квартал.

Возводить здание в уж е обжитом микро
районе нелегко. Предстоит решить массу во
просов организационного характера, кроме 
того, позаботиться, чтоб удачно вписались 
дома в общий вид микрорайона.

Все это учтено. Построят дома из панелей 
серии 96, которую выпускает завод КПД-210. 
Ц околь и торцы девятиэтажек будут облицо
ваны керамической плиткой. Это, без сомне
ния, и красиво, и более  экономично. Прида
дут зданиям современный вид и рисунки на 
плитках ограждений лоджий. Рядом  с домом 
№  11 разместится продовольственный ма
газин.

В. ГА Д Ж И Е В А , наш виешт. корр.

И ЭНЕРГИЮ  СЕРДЕЦ ...
16— 17 апреля на Атоммаше 

с кая конференция молодых специ 
наряду с атоммащевцами, приняли 
НПИ, специалисты и ученые отрас 
да Чехова Московской области, 
Дню советской науки, конферен 
девизом («Атомной энергетике —

С трибуны в эти два насыщ ен
ных, плодотворны'х дня прозвуча
ло  много содерж ательны х выступ
лений, поднимались проблемы, от 
своевременного решения которых 
зависит дальнейш ее развитие от
расли.

На конференции работало пять 
секций, руководили которыми 
ведущ ие специалисты объедине
ния. Н аиболее интересным в тех
нологической секции, по мнению 
больш инства работавших в ней 
специалистов, бы л доклад Г. Н. 
К оляды  «П рогрессивны й инстру
мент для  сверления глубоких от
верстий в изделиях А Э С » .  Ю. В. 
Ш нитке в своем выступлении

проводила V I-я научио-техниче- 
алистов и ученых. В  ее работе, 

участие представители филиала 
ли  из Москвы, Ленинграда, горо- 
Ростова-на-Дону. Посвященная 
ция на этот раз состоялась под 
энергию молодых сердец».

•

проанализировал причины образо 
вания трещин в зоне термическо
го влияния. О новой прогрессив
ной технологии термообработки 
днищ говорил Т . Н. Фещ енко. В 
каждом выступлении звучала го 
рячая заинтересованность, ув ле
ченность м олодого инженера и 
ученого. С содерж ательными до
кладами, сообщ ениями выступа
ли  гости.

А  после серьезного дневного 
разговора вечером молоды е атом- 
машевцы и гости отдыхали в дис
котеке. Д ля  инженеров и ученых, 
приехавших « з  других городов, 
бы ла организована экскурсия по 
Волгодонску. Л . ГУЗИ К .

Своими глазами -------------

На з а в и с т ь
З о л у ш к е

В Волгодонске открыто ателье пошива обу
ви по индивидуальным заказам горожан.

...Уютный салон на улице 30 лет  Победы. 
Его уже многие знают. И  не только знают, а 
и успели воспользоваться услугами.

—  Вот ж урнал регистрации заказов, —  го
ворит заведующий ателье Виктор Павлович 
Стуиаев.— Ч ерез две недели наши первые 
клиенты цолучат готовые изделия.

Хотя, смотрю, против некоторых фамилий 
уж е стоят пометки: «и о лу ч ен о » и роспись за
казчика. ».

Самые довольные оставили благодарствен
ные записи в книге замечаний и предлож е
ний.

— Планы у  нас, конечно, громадные, —  
продолж ает Виктор П авлович.— Н о все они 
сводятся к тому, чтобы заказчик, придя в на
ше ателье, мог выбрать для  себя необходи
мую  м одель и заказать обновку.

Сегодня обувщики делаю т только пробные 
шаги. В фойе для  образца представлено более 
десятка м оделей— модная спортивная обувь, 
туфли, босоножки— ассортимент в соответст
вии с сезоном. Да, и это учтено! Уж е в сере
дине лета их сменят изделия осенне-зимнего 
ассортимента. Над ними сейчас работают мо
дельеры  ателье. Рядом  на полке —  элегант
ные выходные туфли.

— Ваши?— удивляюсь.
— Конечно,— смущ ается Виктор Павлович,—  

Это перспективные модели, представлены на 
утверждение художественного совета. Как 
думаете, утвердят?

— Обязательно! Сказочная Золуш ка могла 
бы позавидовать такой модели!

Думаю т ум елы е сапожники из ателье и о 
другом. Сейчас они предлагают заказчику 
больш ой выбор кож совершенно раз
личных цветов. Например, те же перспектив
ные туф ли изготовлены  из бирюзового шев
ро. Н е всякая модница согласится на такой 
цвет туф ель: трудно подобрать к ним соответ
ствующий наряд. А  в ателье вам подсказыва
ют: закажите небольш ую  сумочку из такой 
ж е кожи и такого же цвета.

— Н о это пока мысли наперед, услуги  на 
перспективу,— говорит В. П. Ступаев.—  М ы 
чувствуем, что нужны городу. И наша задача 
— удовлетворить заказчика, обслуж ить его 
быстро и на высоком уровне.

Л . Ш Л Я Х Т И Н А .

Ill А Х  М А Т Н Ы Й
Т У Р Н И Р  Щ

на приз газеты
„Волгодонская правда1*

4  мая стартует традиционный турнир шах
матистов на приз городской газеты «Волго 
донская правда».

Приглаш аются для  участия в нем спорт
смены 1— 3 разрядов, кандидаты в мастера 
спорта С С С Р .

Регистрация участников соревнований про
изводится в ша'хматном клубе горсовета ДСО  
«С п ар так » (у л . Ленина, 112) ежедневно с 17 
до 22 часов, кроме понедельника.

Оргкомитет турнир».

ЗЕМ ЛЯНИЧНЫ Й СЕЗОН
П Р А В Д А , Д О  С Б О Р А  У Р О Ж А Я  Е Щ Е  Д А Л Е К О , Н О  О Н  З А К Л А Д Ы 

В А Е Т С Я  СЕГОД НЯ .

Посадку земляники 
проводят в борозды  или 
лунки, погруж ая в них 
растения так, чтобы вер
хуш ечная часть рассады 
бы ла  . на уровне почвы. 
Это важное условие при

посадке следует  соблю 
дать строго: если точка
роста засыпана или за
илена, при поливе расте
ние погибнет.

Сажают землянику уко
ренившимися дочерними 
растениями (розетками), 
образую щ имися на пле
тях (уса’х ). Приобретая 
рассаду на рынке, надо 
смотреть, чтобы она бы
ла  с молодыми белыми 
или светло-коричневыми 
корешками. Если  кореш 
ки-чёрны е и имеется утол

щение у  основания, такая 
рассада д ля  посадки не
пригодна.

Весной следует  очис
тить посадки землянищ ! 
от отмерш их листьев и 
провести опрыскивание 
нитрофеном (200  грам
мов на 10 литров воды). 
Одновременно сделать 
глубокое ры хление и вне
сти минеральны е удобре
ния: 4 0 — 50 граммов нит- 
роамофоски или 20 грам
мов мочевины и 15 грам- 
мов двойного сулерфосфа

та на квадратный метр. 
Именно «и л и » .  Если вне
сти все эти удобрения 
вместе, земляника явно 
будет перекормлена, что 
отрицательно скаж ется 
на урожае.

П осле  того, как кусты 
земляники активно * ' тро
нутся в рост, перед цве
тением Необходимо про
вести опрыскивание ком
бинированным раствором: 
цинеб или полихом, или 
хлорокись меди или по- 
ликарбоцин —  4 0 — 50 г;

карбофос 10-процентный 
— 75 —  90 г 4 или ротор 
—  20 граммов или фо- 
залон — 20 граммов: сера 
коллоидная— 70 граммов 
на 10 литров воды.

Хорош о зареком&ндо 
вали себя следую щ ие сор 
та земляники: редгонлит 
ранний, ф естиваль н а я ,  
зенга-зенгана, зенгрина, 
пурпуровая —  среднего 
срока созревания й тали- 
сман^оздний. Эти сорта 
следует размножать на 
участках садов в наших 
товариществах.

А . Л У К Ь Я Н О В А ,  
агроном товарищества 
«Волгодонской садо
вод».



ечера
ф Поэтическая 
р у б р и к а

Кинорежиссер, гчлен Союза журналистов 
С СС Р, заслуженный работник культуры Та
тарин, ветеран войны и труда Ю . П. Родичев 
много лет возглавляет кинокорреспонденгский 
пункт нашего треста. Руководимый им кол
лектив создал немало документальны* филь
мов, рассказывающих о строительстве В ол
годонского энергетического комплекса. По
следняя кинолента «Щ едрость», посвященная 
X X V II съезду КПСС, правдиво рассказывает 
о жизни Волгодонска и волгодонцев.

Участник Великой Отечественной войны 
Ю . П. Родичев создал цикл стихов «Поэтиче
ская обойма ветерана», за который был на
гражден дипломом отдела культуры гориспол
кома. Юрий Петрович нередко выступает пе
ред волгодонцами. Его ждут и тепло встреча
ют в рабочих общежитиях, библиотеках, в 
бригада* и школах. Проникновенные н глубо
кие стихи Ю . П. Родичева покоряют нас тон
ким лиризмом, правдивостью, высокой граж
данственностью.

Ю. Родичев

З е м л я н к а
Нора в косогоре

с накатом из бревен 
И  вход, плашпа латкой 

задернутый косо. 
Ни двери, ни печи,
N .. ни пола, ни окон. 

Песок на топчанах 
Белеет , как просо. 
Светильник из гильзы  

коптит понемногу,
Ж елезной  печурки 
Распахнута дверца.
И  греет военную

нашу берлогу

Той малой печурки 
Горячее сердце.

Здесь тИхо и мирно. 
Не хочется верить.
Что там, за дерюжкой 

худой и дырявой, 
В смертельную  вьюгу 

распахнуты двери. 
И бой не стихает,

святой и кровавый. 
Землянка, землянка, 

я в жизнь не забуду 
Тот малый приют 

м оей , милой Отчизны

Девчонка в джинсах
Девчонка в джинсах

.идет, не дышит, 
Идет, как будто

поэму пишет. 
Девчонке этой,

ну той, которой 
Ребята  пишут

почти «конторой ». 
«К о н то р а » пишет,

«к он тор а » знает... 
Один не пишет.

Один страдает. 
Девчонка в джинсах

горда, как Мона, 
Н у  та, что Лиза,

ну что Мадонна, 
Ч то  так велика

с времен да Винчи. 
Девчонка в джинсах

чудачит нынче.

И что-то прячет
За ух-бравадой: 

Готова биться
со всей бригадой. 

Она такая
с кабины крана 

Глядит на стройку
светло и прямо. 

А  стройка: ой-ли, 
размах вселенский... 

А  парень тиХий,
он деревенский. 

Девчонка в джннса'х, 
она, плутовка, 

Н е только с краном
ф лиртует ловко. 

Но есть намеки:
лю бовь, похоже. 

Девчонка в джинсах 
страдает тоже.

Л и р и ч е с к о е
Б егут года,
то крутит время шарик. 
Кровь зам едляет бег 
и хворостей не счесть.

А  сердцу нипочем! 
Оно все так же дарит 
Тебе одной все лучш ее, 

что есть...

С. Быкова
Цветет акация

цветами белыми 
А х , что ж, 
подруженьки, 
ах что же делать мне! 
М еня он песнею

к себе приворожил 
Д а только песню ту 

не про меня слож ил.

Как мне его забыть, • 
■ а сердце вызволить, 
Да если встречу 

вдруг, то снова выстоять

А х , где мне силы взять 
с любовью  справиться 
И  не смотреть в глаза, 

что сердцу нравятся. 
Цветет акация,

как море белое, 
П усть засыпает цвет 

лю бовь несмелую .

Н есу  я боль  одну—  
не знать надежды мне. 
А  в сердце за глян у—  

лю блю  по-прежнему.
< *, *

Ю. Солин
«Н аграда за храбрость 

похода—  
чистое небо »

Рек  разбег вихревой, 
свежесть гор молоды х 
и дробящийся крик

водопада,

и рябины рубин 
на ладоня(х твоих.
Что для счастья еще 

тебе надо? 
П лач  метели слепой, 
хохот диких лавин?

Синь небес, 
как за храбрость

награда. 
И улыбки зовущ их

кавказский долин.

Что для счастья ещ е 
тебе надо? 

Душ  объятия 
в песнях над тихим

костром,

Одобрение дружеских 
взглядов 

И уверенность: 
нет, не напрасно

живем!

Что для  счастья еще
тебе надо? 

Знаю, в море работы 
плывеш ь дотемна, 
не считая часов, 
до упаду...

Н ет лиш ь милого
слов:

«П ощ ади  ты себя ».
А  д ля  счастья их

так бы надо...

я я  Ы  называли его дядь- 
кой Егором, хотя 

своей дремучей бородой, 
заросшим лицом напоми
нал он древнего мудреца. 
Вслед за  взрослыми при
выкли называть его так. 
Он бы л угрю мый, грубый 
лицом, с тяжелой поход
кой* и странным взгля
дом, который, казалось, 
прощ упывал насквозь 
каждого, будто говорил: 
«Н у-ка , что там у тебя 
внутри, что ты в себе та
иш ь— добро или зл о ? »

М ы побаивались его, 
но в то же время непонят
но почему тянулись к 
этому древнему старику. 
И каждый раз он встре
чал нас своим тяжелым 
взглядом, и только потом 
его глаза становились 
мягче, а голос звучал 
трескуче и гл у *о , как ж у 
равель у старого деревян
ного колодца.

Он стал еще мрачнее 
и нелю димее после то-- 
го, как померла его ста
руха, баба П оля, которая, 
казалось, б о лела  всю 
жизнь. Как за малым ре
бенком ухаж ивал дядька 
Егор за ней. Все сам де
ла л  по хозяйству: доил
корову, выгонял ее утром 
в стадо, стирал белье, 
готовил обед. В деревне 
потому о нем и говорили: 
«странны й дедок».

Зима в этом году была 
суровая, бесснежная. 
П лодовы е деревца, что 
бы ли посажены во дворе, 
все погибли. У  соседей 
все же выжили несколько 
деревьев, и они стояли в 
белом  цвету, благоухая. 
Дядька Егор постоял у 
забора, посмотрел на со
седские деревца в цвету 
и снова подош ел к погиб
шим деревьям. Мы, на
блюдавшие за ним с у ли 
цы, увидели, как он снял 
шапку, молча дотронулся 
до шершавой коры, хруст 
н ул  сухой веткой.

—  Свихнулся дед, —  
проговорил кто-то из

мальчишек шепотом. —  
гляди-ка, шапку так я к е  
надевает...

На другой день он 
принес лопату и начал 
осторожно выкапывать 
деревья. Корни уш ли 
глубоко в землю , держа 
лись цепко, мертвой хват 
кой. Они еще не успели 
подгнить и с трудом под
давались лопате. Весь 
день трудился  дядька 
Егор, выкапывая одно де
рево за другим. П осле 
этого его два дня не ви
дели в селе.

Рассказ

Е Г О Р О В  
С А  Д

В. Иорнина

Появился он такой же 
угрюмый, с мешком за 
спиной. И з мешка торча
ли веточки яблонь. «И  
для  чего это он собрался 
сад садить, —  дивились 
сельчане.— Урож ая ему 
из этого сада не дож
даться, а детей и внуков 
у него нет. Чудачит 
дед ...».

На месте погибших де
ревьев дядька Егор поса
дил яблоневый сад. 
Правда, небольш ой, де
сятка полтора деревьев. 
П ривязал каждое дерев
це к высоким, крепким 
кольям, глубоко всажен
ным в землю . «Ч тоб ы  по
бороть они могли ветры 
свирепы е»—  объяснил он 
нам.

— А  у вас плетень сов
сем развалился, дыры 
везде. Так ваши яблоки 
и поворуют все, — заме
тил сосед.

—  Н е для  себя поса
дил я его ,— скупо у лы б 
нулся  старик. —  Это от 
меня и жены моей, П оли 

ны, в память людям ос
танется. А  плетень... М о
жет, он и не нужен во«- 
се...

...Много лет не была я 
в этом селе. Н о однажды 
судьба завела на знако
мую тропинку, по кото
рой бегали мы на бурли 
вую, неглубокую  речку 
Егорлык. загадывая ж е
лания на звездах, ■ соби
рали мяту-траву да ро
машки-маленькие солнца. 
Ноги мягко скользили по 
не уапевшей ещ е слеж ать
ся текучей опали. Воз
дух бы л густой, прохлад
ный, с брусничной кис
линкой. В шуршащей ти
шине далеко-далеко раз
давались звонкие детские 
голоса. Это детсадовские 
малыши возвращались с 
прогулки. У  каждого в 
руках бы ло по два круп
ных спелых яблока, с 
алыми, будто подпален
ными боками.

—  А  мы завтра опять 
пойдем в сад деда Его
ра?—  допытывался стри
женый малыш  у  своей 
воспитательницы.

...В груди потеплело, 
стало как-то непривычно 
тревожно. « Д я д ь к а  
Е гор ...» Детство всплыло 
в памяти отчетливо и до 
мелочей подробно. У служ  
ливая память будто про
крутила назад кадры 
многолетней кинохрони
ки. Вот и знакомый пере 
улок, здесь должен сто
ять домик дядьки Егора. 
Но нет его теперь. Т о л ь 
ко яблоневый сад низко 
склоняет свои ветви под 
тяжестью плодов...

«Е горов  с а д »— таи Ва
зы вают его теперь |в с е л е . 
И если ты не местный, а 
из другого края, непре
менно расскажут об этом 
человеке. И дадут "хруст
кое, спелое яблоко, кото
рое так и не успел отве
дать дядька Егор.

Оказывается, никогда 
не поздно посадить новый 
сад, сколько бы тебе не 
бы ло лет.-

•  Юмор 
Ч у д о

Работа не клеилась. 
Что-то не ладилось. Б ук 
совало. Заедало. Зашка
ливало. Движок грелся. 
Ш ла  лиш няя стружка.
И ту т— о чудо! —  мимо 
прошла Она.
И сразу перестало не 
клеиться, буксовать, за
едать, з а ш к аливать, 
греться, давать стружку. 
Работа остановилась п ол
ностью.

А . К Н Ы Ш ЕВ.

Танцует ансамбль пес
ни и пляски «Атоммаш ». 

Фото А . Т И Х О Н О В А .

•  Поэтическая рубрика
Юрий Андреевич Баев— старожил Волгодонска. 

По профессии—  строитель. Литературным творче
ством увлекается давно. Теме времен Великой 
Отечественной войны посвятил многие свои рас
сказы, в которых раскрывает красоту души совет
ского человека, его любовь к Родине и родному 
краю. Юрий Андреевич пишет не только прозу. 
Нередко увлекается стихосложением. Но чаще со
чиняет басни, в которых отражает теневые стороны 
в поведении людей, передавая их через аллегориче
ские образы птиц, животных, зверей.

Ю. Баев

П Р И К А З
(басня)

К озел , гуляя  меж ду грядок,
Ногою  топнул на Крота:
— Опять в капусте непорядок!
Сож рали черви два листа.

Составь проект на истребленье,
Все распланируй, что и как.
Оформи на хищ енье акт 
И  дай мне все на утвержденье.

— Зачем нам акт?— ответил Крот.
—  Он времени, займет пол-лета,
А  гусеница ест, не ждет...
— М олчать! Л е  то сживу со света!

Пока Кротом писался план, 
пока К озлом  он утверждался, 
капусты ни один кочан 
на грядке целым не остался.
.Зато исполнен бы л приказ.

*  *  *

Да, есть такой греш ок у  нас: 
где дело быстро сделать можно, 
там планы пишут, что-то ждут, 
бумаги с пуд переведут 

и д елу  навредят безбожно.
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